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Посевная-87

Д Ш Н Н К  ПОЛЕВЫХ РЯВОТ
ф  По оперативным данным на 18 мая, по району вспа

хано 5994 гектара — 49 процентов плановой площади. 
Больше всех (соответственно 6 9 —65 процентов) вспахано 
в колхозах имени Ленина, «Большевик», «Сигнал».

ф  Всего от 17 до 33 процентов плановых площадей вспа
хано в колхозах «Мосеево», «Заветы Ильича», «Родина», 
«Красное знамя».

+  Прирост за предыдущий день, 17 мая, по району со
ставил 814 гектаров. 153 гектара прибыло в колхозе имени 
Ленина, 105 — в колхозе «Никольский», около 90—в сов
хозах «Тотемский» и «Погореловскнй».

По району подготовлено под посев 4533 гектара почвы. 
Семена уложены на площади 3774 гектара. К севу присту
пили все хозяйства, за исключением колхоза «Мосеево».

ф Зерновые уложены в почву на 33 процентах плановых 
площадей. На 24 процента выполнен план сева льна.

Земледельцы! Выше темпы н качество полевых работ! 
Эффективно используйте технику, повышайте ее маневрен
ность. Каждый весенний час—урожаю!

БЕЗ СКИДОК 
НА ПОГОДУ

Чуть с запозданием присту
пил к весенне-полевым работам 
колхоз «Мосеево». Набрать вы
сокие темпы механизаторам еще 
мешает переувлажнение почв. 
Пахать приходится выборочно, 
небольшими участками. Высо
кое мастерство, умение работать 
в любых условиях показывают 
Г. А. Цикин, В. Н. Капустин, 
Л. А. Брагин.

Под сев нынче пойдет 1148 
гектаров пашни. Согласно рабо
чему плану, посевную необходи
мо завершить за 12 рабочих 
дней. Механизаторы стремятся 
провести полевые работы в оп
тимальные сроки.

В. ЦИКИНА, 
главный экономист колхоза 
«Мосеево».

Работаем на совесть
Во время весенне-полевой 

кампании наша работа не ме
нее важная, чем любая другая. 
Мы вносим в почву минераль
ные удобрения. Чтобы земля 
давала полную отдачу, нельзя 
забывать о подкреплении ее 
«витаминами». Наряду с высо
ким качеством обработки почвы 
это дает хорошую прибавку уро
жайности всех культур.

Подкормить зерновые, много
летние травы в колхозе надо 
на площади более двух тысяч 
гектаров. Объем работ большой, 
но выполнить его необходимо.

Нынешнюю весну благопри
ятной для проведения сельско- 

, хозяйственных работ не назо
вешь. Посевные сроки сдвину
лись. Медленно оттаивает поч
ва. Поэтому приходится навер
стывать упущенное.

За счет чего можно войти в 
ритм и выполнить весь объем

работ в лучшие сроки? Одним 
из таких резервов является по
вышение производительности 
труда. Весь цех растениеводст
ва работает на коллективном 
подряде. Раньше, когда мы тру
дились в колхозе «1-е Мая», за 
весь период посевной приходи
лось выполнять различные ра
боты: подвозка зерна, подкорм
ка полей, транспортные пере
возки. Нынче организовали зве
но, в составе его четыре чело
века. Мы с М. Ф. Котовым на 
тракторах с установкой РМГ-4 
разбрасываем удобрения, а 
В. Ф. Осовской и С. В. Вар- 
зин заправляют минералкой на
ши агрегаты с помощью по
грузчика КУН-10. Дело продви
гается споро, хотя и сдержива
ют сильно переувлажненные по
чвы. Чтобы не нарезать колеи 
на лугах и пастбищах, удобре
ниями агрегаты загружаем не

полностью. Сменное задание на 
подкормке трав — 25 гектаров, 
пашни — 20 нам под силу.

Второе, что должно помочь 
колхозу быстро отсеяться, это 
оперативность в проведении 
всех трудовых операций,концен
трация и маневренность техни
ки на уже подготовленных уча
стках.

Сейчас мы подкармливаем 
площади, расположенные за де
ревней Село. Здесь они наибо
лее сухие. Добираться из Устья, 
нам, конечно, далековато, но 
другого выхода нет. Работу на
чинаем в семь утра, в семь ве
чера заканчиваем. Мы с Миха
илом Федоровичем Котовым бо
лее чем 25 лет работаем меха
низаторами, знаем, как дороги в 
такую страду каждый час, каж
дая минута. Качественно, в оп
тимальные сроки выполненная 
работа — вот наш вклад в бу
дущий урожай.

А. ФУНИКОВ, 
механизатор колхоза имени 
Ленина.

Навстречу выборам

О ТОМ, ЧТО НАС ВОЛНУЕТ
В нашем Чуриловском лесо

пункте перед избирателями вы
ступил с отчетом депутат район
ного Совета, заместитель пред
седателя райисполкома Ф. Н. 
Шестаков. Он подробно ознако
мил собравшихся с жизнью 
района, остановился на недо
статках в деятельности органи
заций и предприятий сельского 
хозяйства и промышленности, 
рассказал о тех больших зада
чах, которые предстоит решать 
тотьмнчам в ближайшие годы.

На встрече с депутатом жи
тели поселка говорили о пробле
мах. остро стоящих перед ними. 
Людей беспокоит крайне мед
ленное внедрение прогрессив
ных технологий в процесс лесо
заготовок — в летнюю пору

особенно. Не строится жилье.
В поселке сложилась тревож

ная обстановка с водоснабжени
ем — колонки бездействуют. 
Вызывает беспокойство нерит
мичная и слабая работа ко
тельной — зимой даже детсад 
не смогли обеспечить как сле
дует теплом. Нужна ассениза- 
торская машина. Помощи же 
со стороны Тотемского леспром
хоза не видно ни по одному из 
затронутых вопросов. От лесо
заготовителей требуют выпол
нения плана, но когда быт не 
налажен — и дела идут хуже.

Обо всем этом и шел раз
говор на встрече с депутатом.

Г. полягошко.
пос. Чуриловка.

„Энергия"—
первый запуск
В Советском Союзе начаты 

летно-конструкторскне испыта
ния новой мощной универсаль
ной ракеты-носителя «Энергия», 
предназначенной для выведения 
на околоземные орбиты как 
многоразовых орбитальных ко
раблей, так и крупногабаритных 
космических аппаратов научно
го и народнохозяйственного на
значения.

Двухступенчатая универсаль
ная ракета-носитель имеет стар
товую массу свыше 2000 тонн 
и способна выводить на орбиту 
более 100 тонн полезного гру
за.

15 мая 1987 года с космо
дрома Байконур осуществлен 
первый запуск этой ракеты-но
сителя. В процессе старта и по
лета ракетк-носителя подтверж
дена правильность выбранных 
инженерно - конструкторских и 
технических решений, высокая 
надежность ее конструкции, 
двигателей обеих ступеней и 
систем управления. Оборудова
ние и аппаратура автоматизи
рованного управления стартово
го комплекса работали нормаль
но. Цели н задачи первого пус
ка выполнены полностью.

I (ТАСС).

Совещание гуртоправов
Итоги работы животноводов 

Ъа четыре месяца текущего го
да и задачи на пастбищный пе
риод обсудили участники рай
онного совещания гуртоправов.

С докладом выступил первый 
заместитель председателя сове
та РАПО С. Д. Курдюков. Об 
организации оплаты труда гур
топравов рассказала старший

экономист РАПО В. И. Шама- 
хова, о мерах по оказанию ве
теринарной помощи животным 
— главный ветврач района 
Л. В. Невеселов.

В работе совещания приняли 
участие первый секретарь рай
кома КПСС Т. Н. Чухина, пред
седатель райисполкома С. М. 
Громов.

Д О С Р О Ч Ш О Х
Труженики колхоза имени Ленина досрочно справились 

с планом первого полугодия по продаже государству жи
вотноводческой продукции. При плане 12500 центнеров мо
лока на 18 мая реализовано его на 155 центнеров больше. 
Полугодовой план продажи мяса выполнен на 115 процен
тов.

В счет третьего квартала реализуют мясо совхоз «Тотем
ский», колхозы «Всликодворье» и «Путь к коммунизму».

„ Молоко-90"

СНОВА В ЛЕТНИЕ ЛАГЕРЯ
Наш колхоз и к числу сред

них хозяйств относить пока еще 
рано. За прошлый год надой от 
фуражной коровы составил все
го 2064 килограмма молока. Не 
выполнили мы задание и по 
продаже его государству. Ко
нечно, это нас не красит. Но 
сказать, что у операторов ма
шинного доения нет старания, 
а у правления, партийного ко
митета колхоза отсутствует же
лание искать новые, передовые 
формы работы, применять их 
по мере возможности на прак
тике, я не могу. За минувший 
год прибавка в надоях от каж
дой коровы по колхозу превы
сила 200 килограммов. Думаю, 
что добиться этого смогли как 
раз благодаря применению но
вой формы организации труда, 
хорошо продуманному проведе
нию пастбищного содержания 
скота. На ферме Кудринская 
организовали двухсменку. Кол
лектив стабилизировался. Воз
росла ответственность за пору
ченное дело. Навели порядок в 
помещении, чище стали живот
ные. А это сразу сказалось на 
качестве продукции.

В прошлом году коровы на
шей Пановской фермы находи
лись в летнем лагере. Там же 
их доили три раза в день. Пас
ли круглосуточно. Такая орга
низация пастьбы и дойки по
служила основой для роста на
доев в летнюю пору. Эта фор
ма содержания скота понрави
лась всем без исключения до
яркам. Ведь сразу почувствова
ли отдачу от своего труда. Гля
дя сейчас на сводки по надоям 
молока, отмечаешь, что колхоз 
в числе шестерки лучших в 
районе.

Большую радость и гордость 
всем труженикам нашего хозяй
ства. а животноводам особенно, 
доставило то, что по итогам со
циалистического соревнования 
за первый квартал этого года 
колхозу присуждено переходя
щее Красное знамя райкома 
КПСС, райисполкома, райкома 
профсоюза работников агропро- 
ма. За работу в третьем квар
тале прошлого года мы его уже 
получали. Но в четвертом квар
тале не удержали, и Красное 
знамя было передано колхозу 
«Мосеево». Нынче снова его 
вернули и постараемся больше 
не отдавать.

Сейчас стойловый период за
канчивается. На исходе уже и 
корма. Главная наша забота в 
эти дни — не допустить сни

жения в надоях молока в пере
ходный период.

В животноводстве я работаю 
более пятнадцати лет. Но не 
припомню случая, чтобы в пе
реходный период от каждой ко
ровы получали более 40 кило
граммов молока за пятидневку, 
как нынче. А теперь прибавка 
к прошлогоднему уровню соста
вляет около 12 килограммов. За 
счет чего добиваемся таких ре
зультатов? Конечно, главное — 
это корма. Но нужны не просто 
корма, а высокого качества. 
Нынче коровам давали патоку, 
богатую углеводами и содержа
щую все основные макро- и ми
кроэлементы. Сначала мы ее 
скармливали с соломой, но бы
ли потери. Я решила поить ко
ров патокой, разведенной водой, 
из ведра. Хотя работы я себе 
добавила, зато надои в моей 
группе прибавились.

Не за горами пастбищный 
период — время получения вы
соких надоев и привесов. Чтобы 
они были действительно высо
кими, надо теперь хорошенько 
продумать организацию пасть
бы, по возможности подкормить 
все луга и пастбища, организо
вать «зеленый конвейер». Тем 
более, что опыт получения боль
шого молока на дешевых кор
мах, судя по минувшему году, 
мы имеем. За пастбищный пе
риод от каждой коровы взяли 
тогда по 1143 килограмма мо
лока. Нынче намерены надои 
увеличить.

Распорядок дня будет как и 
прошлым летом. Пастухи подо
браны опытные, вода для пое
ния животных рядом, словом, 
сомнений в успешном проведе
нии летнего периода у нас нет.

Трехразовое доение коров в 
пастбищный период в передвиж
ных доильных установках пока 
организовано только в нашем 
колхозе. Думаю, что они необ
ходимы каждому хозяйству, 
каждому гурту коров. Да и ко
ровник за это время лучше про
сохнет к следующей зимовке, 
меньше времени уйдет иа его 
ремонт. К тому же и новорож
денные телята, находившиеся в 
лагере, на свежем воздухе, рас
тут крепкими и здоровыми.

Настроение у нашего коллек
тива бодрое, постараемся при
ложить все силы, чтобы юбилей 
Октября встретить высокими 
производственными показателя-
M E t

Г. ЩУРОВСКАЯ,
оператор машинного дое
ния колхоза «Родина».

Мастера высоких надоев
Знаком «Мастер высоких на

доев» отмечен добросовестный 
труд по повышению продуктив
ности молочного стада операто
ров машинного доения колхоза 
имени Ленина М. Г. Дулеповой. 
Ф. А. Басиной, В. Ф. Дулепо
вой. А. Ф. Соболевой. Л. В. 
Дулеповой. Все они трудятся на 
ферме Исаево. За четыре меся

ца текущего года коллектив 
животноводов получил от каж
дой коровы около 1400 кило
граммов молока, обеспечив при
бавку к прошлогоднему уров
ню 388 килограммов. Высокие 
обязательства приняли доярки 
Исаевской фермы и на ласт- 
биишы«г д а . сА ндровА <
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Дела— хозяйственные, методы —  политические
» -------------— -------•

В райкоме КПСС состоялось очередная 
истреча пропагандистов «за круглым столом», 
посвященная проблемам перестройки системы 
политической н экономической учебы трудя
щихся. В ней приняли участие заведующая 
отделом пропаганды и агитации райкома КПСС 
Э. Д. ГОЛОВИНА, заведующая кабинетом 
политпросвещения райкома КПСС Г. В. ПУ
ТИЛОВА, второй секретарь райкома ВЛКСМ 
В. СКОМОРОХОВА, заместитель председа
теля совета РАПО но вопросам экономики 
Б. С. ЕГОРОВА, пропагандист школы науч
ного коммунизма роно Г. И. ЛОПУХОВА, 
председатель райкома профсоюза работников 
торговли Б. А. ЛЮТАЯ, пропагандист школы 
основ марксизма-ленинизма мсхлссхоза С. М. 
МАЛКОВА, секретарь партийной организации 
РПУ бытового обслуживания населения Т. И. 
МИШУРИНСКАЯ, председатель профкома 
Тотемского леспромхоза А. II. ОПАЛНХИН. 
пропагандист школы конкретной экономики-----------------иТТГ---------------Д В Г — К , -  —

в — —----------!------------------'
совхоза «Тотсмский» Л. А. ПОГОЖЕВА, про
пагандист школы основ марксизма-ленинизма 
СМУ треста «ВологдагражданстроЙ» В. Г. 
ПЕТУХОВ, председатель райкома профсоюза 
работников агропрома Г. И. СИМОНОВА, 
пропагандист школы основ марксизма-лениниз
ма РУС« В. И. ЧУГРЕЕВ, заместитель на
чальника РОВД А. М. 11JMOHIIH, препода
ватель Вологодского пединститута В. В. ЗАЙ
ЦЕВА.

Вел встречу второй секретарь райкома 
КПСС II. К. РЫЧКОВ.

Участникам беседы заранее были предло
жены примерные вопросы по теме, поэтому 
обсуждение прошло активно, заинтересованно, 
по-деловому. Подведены первые итоги обсуж
дения проекта ЦК КПСС «Основные направле
ния перестройки системы экономической н по
литической учебы трудящихся» 11 трудовых 
коллективах.

•  ---------------

Почему столь важное значе
ние придается перестройке сис
темы марксистско-ленинского 
образования трудящихся?

A. II. Опалнхин: Воспитанно 
человека наиболее трудная 
сфера деятельности. Здесь, как 
н и экономике, надо многое 
менять. II прежде принимались 
различные постановления но 
этим вопросам, но сейчас требу
ется идеологически обеспечить 
выполнение практических, каче
ственно новых задач, совместить 
учебу с хозяйственной деятель
ностью.

Е. С. Егорова: Создание 
РАНО, экономический экспери
мент н агропроме. интенсифика
ция сельскохозяйственного про
изводства выдвигают перед сель
скими тружениками сложные 
задачи. Для их решении надо 
учить кадры через школы со
циалистического хозяйствова
ния.

B. В. Зайцева: Охотно ли бе
рут на себя руководители эти 
обязанности? Надо, чтобы это 
была не навязаннан. а осознан
ная необходимость.

Е. С. Егорова: В передовых 
хозяйствах совхозе «Тотем- 
ский». к примеру, колхозе име
ни Ленина да: там часто 
встречаются с тружениками но 
этим вопросам, спрашивают со 
специалистов. В большинстве 
других хозяйств этого пока нет.

В. И. Чугрееи: Изменения в 
производственных делах очень 
заметны. В учебе - нет. Вот 
у нас бригада из 1(> человек, 
работаем по методу коллектив
ного подряда, а занимаемся в 
трех разных школах. По-мое
му, нужна одна, на основе 
бригады, по принципу «Вместе 
работаем - вместе учимся»,

Л. А. Погожсиа: Эффективен 
такой принцип учебы и в сель
ском хозяйстве. Пока у нас то
же получается так: коллектив 
формы изучает, допустим, кол
лективный подряд в школе ком- 
труда. а специалист занимается 
в другой школе. Задачи же у  
них один п те же.

Г. В. Путилова: Эго тоже не 
лучший вариант. Если делать 
упор на экономическую учебу, 
как тогда политически воспиты
вать людей? Ведь не секрет, 
что шжп у пас даже отдельные 
специалисты с высшим и сред
ним специальным образованием 
политически не очень «подко
ваны ь.

Е. А. Лютая: Действительно, 
к нашим кадрам принцип «Пмс 
сте работаем вместе учимся» 
неприменим. Разные специаль
ности. как их объединить? Не
плохо бы сочетать экономичес
кую и политическую учебу с 
технической, с попышением 
кналпфнкпцнп. По как это луч
ше организовать практически?

Г. II. Симонова: У пас, в 
сельском хозяйстве, есть кон
кретная направленность профес
сий. поэтому нам такой прин
цип подходит. Дело пойдет луч
ше, если наряду с экономически
ми вопросами н профессиональ
ным мастерством слушатели бу
дут получать политическое об
разованно. Надо только хороню 
поработать над созданием про
граммы такой комплексной шко
лы. Частично пип у нас уже 
есть сейчас: вместо проводится 
экономическая и профессиональ
ная учеба, В отношении глав
ных специалистов надо иоду, 
мать, а йот бригадиры, руково
дители среднего звена обяза
тельно должны заниматься нмс 
сте е кадрами массовых про 
фссгиИ. И не псе животноводы 
хозяйства имеете, а но фермам. 
Механизаторы и своих вне- 
иьнх. отрядах. Общие проблс 
мы, один цели и задачи. Надо 
только нее это как следует ор
ганизационно доработать,'

В. Г. Петухов: У  нас то же: 
мастера занимаются полнтмчес 
кой учебой, а рабочие эко
номической. Интересы же ц ап 
дачи у них одни. После заня
тий они нее равно обменивают 
си: как у нос? Наверное, им 
тоже лучше зпИНМатьси имеете

Т. П. Мншуринская: У нас 
хожо получаются накладки, в

цехах проводится экономическая 
учеба. В каждом цехе есть ком
мунисты. которые, кроме того, 
понимаются еще и н системе 
политической учебы. Так* что у 
нас приемлема учеба но цехам: 
для коммунистов, комсомольцев 
и беспартийных вместе.

Г'. И. Симонова: Как полити
чески обучать беспартийных, 
которые занимаются и эконо
мических школах?

Г. 15. Путилова: Механизато
ры колхоза «Подина» занима
ются н в той. и в другой шко
ле. По таких единицы. В систе
ме партийной учебы будут ор
ганизованы экономические кур
сы через них.

С. II. Малкова: Мон слуша
тели за экономические зна
ния. В цехе нужна школа со
циалистического хозяйствования.

В. И. Чугрееи: Люди не про
тив политической школы, они 
за то, чтобы заниматься вместе, 
всей бригадой. Пусть будут н 
обе формы занятий: политичес
кая. техническая.

В. Г. Петухов: Тематика, фор
ма проведения занятий должна 
нацеливать на дискуссию. На
до больше показывать практи
ческих дел. Допустим, провес
ти занятие-экскурсию, предва
рительно подготовив па стройке 
место для занятия.

Как пы понимаете перестрой
ку партийной, комсомольской 
учебы, экономического обраэо- 
пиния? Что именно следует пе
рестраивать?

А. М. Шмошш: Особых про
блем с организацией уч бы в 
нашем коллективе нет. Г. . иную 
задачу видим в ноепш: пн у 
сотрудников, и первую » «. редь. 
молодых, убежденности в необ
ходимости нашей работы, актив
ной позиции, уверенности и 
возможность искоренении нега
тивных явлений в жизни обще
ства.

А. И. Опалихнн: \ \  организа
ции политической учебы в ле
сопунктах свои трудности. Пока 
пропагандисты на занятии туда 
ездят из управления. Считаю, 
что они должны работать и 
жить на месте, п лесопункте, 
знать своих слушателей, их 
нужды, интересы.

Г. И. Лопухова: Три года на
ша школа работает по п о п р о с и м  
реформы. Много проблем. Поре- 
странпатьси надо прежде всего 
пропагандисту - свой идейно- 
политический уровень сопор- 
шеиотпопать. постоянно быть в 
курсе всех событий. Недоста
точно, пожалуй, продумываем 
личные творческие планы.

Надо хорошо знать своих 
слушателей, учитывать специ
фику профессии. Надо и даль
ше крепить снизь с жизнью, 
решать злободневные проблемы, 
вызывающие трудности в повсе
дневной практической деятель
ности слушателей, брать па за
метку их предложения, жела
ния, вести Ш1днвпдуалы10(» собе
седование.

Наши главная цель вов
лечь но все формы обучения 
молодежь, уделить ей самое 
пристальное ннимаипе. Как сде
лать комсомольскую учебу аф
фективной?

B. Скоморохопа: Выбор фор
мы занятий у комсомольцев бо
гатый: политические школы, се
минары, дискуссионные клубы... 
Нужен особый подход к их ор
ганизации. важно затрагивать и 
экономические, и !юлнтмческ1щ 
вопросы. Полыпннстно молоде
жи. занимающейся в сети ком
сомольского политпросвещении

работающая. Работают спи 
зачастую в бригадах, звеньях, 
значит, им подходит организа
ция учебы по принципу < Имее
те работаем вместе учимся*.

Для создания иолитклубов 
нужны грамотные, заинтересо
ванные руководители. У нас же 
пока не во всех комсомольских 
политшколах лучшие пропаган
дисты. как эго требовалось бы. 
И комсомольской среде очень 
важны личные качества идейно
го наставника: нс столько воз
раст. сколько интересы, умение 
общаться с молодежью.

A. М. Шмоинн: Считаю, 
больше следует привлекать к 
работе с молодежью ветеранов, 
Пусть рассказывают о своей 
жизни, о своих увлечениях, увя
зывая их с делами современной 
молодежи.

C. Н. Малкова: По при этом 
не должно быть ни тони нази
дательности. иначе все пойдет 
насмапку.

Т. И. Мншуринскпп: Очень 
хороню вел занятия с нашей 
молодежью ветеран войны и 
труда Борис Дмитриевич По
пов. Он умел заинтересовать 
слушателей, вызвать их на от
кровенный разговор, обмен мне
ниями.

B. И. Чугрееи: В моей шко
ле в прошлом учебном году бы
ло шесть комсомольцев. Псе 
они самые активные слуша
тели. (.'читаю, что комсомольцы 
должны заниматься в полити
ческих школах рядом с комму
нистами.

Т. Н. Мншурнискал: Продол
жу спою мысль. Порче Дмитри
евич Попов бывший педагог. 
Ему интересы молодежи близки 
п понятны, Другие же зачастую 
просто не могут найти с ком
сомольцами общего языка, вот 
ничего н не получается. Надо 
поручать это людям, имеющим 
опыт работы с молодежью.

А. II. Опалнхин: Также ечн 
таю. что в комсомольской шко
ле очень важна личность про
пагандиста.

Г, II. Лопухина: R этом слу
чае и пропагандист, и програм
ма должны отвечать самым вы
соким требованиям, заинтересо
вывать слушателей,

А. II. Опалнхин: Вообще 
кандидатура пропагандиста, по- 
моему, должна обсуждаться и 
утверждаться на партбюро, хотя 
у пас, к примеру, этого пока 
пет.

Г. И. Лопухова: А. по-моему, 
это лучше делать ипдпнндуаль 
но: беседовать с человеком, по 
могпть ему. А вот замечании на 
партсобрании или партбюро вы 
сказать можно.

Г, В. Путилова: У меня во
прос к Л, А. Погожевой. По
чему в вашем передовом хозяй
стве так неактивен комсомол, 
буквально ио всех вопросах?

Л. А. Погожева: Даже про
сто собрать их вместе н то 
проблема. Возможно, потому, 
что работа такая по сменам, 
разъездного характера. Многое 
:шннсит и от комсомольского 
вожака. Действительно, школа 
у них отдельная, но они нс 
учатся.

Е. С. Егорова: А по-моему, 
надо просто ужесточить спрос с 
ответственных.

Г. В. Путилова: 11авсрное. 
стоит организовать встречу «за 
круглым столом* для комсо
мольских пропагандистов и ра
зобраться в причинах.

Г. И. Лопухова: Неплохо бы 
продумать объединение в этом 
плане учительских и ученичес
ких комсомольских организа
ций. В сельских школах те н 
другие, как правило, малочис
ленны. Ученики же будущие 
труженики, слушатели наших 
школ. Они должны выходить из 
школы политически грамотны
ми.

II. К. Рычков: Очень ответ
ственное это дело - учить мо
лодежь. Надо более дифферен
цированно подходить к разным 
ос группам, изучать спрос, опе
ративнее реагировать на про
блемы. настроения, увлечении, 
владеющие их умами и сердца
ми. Следует строже спрашивать 
с секретарей парткомов за ор
ганизацию комсомольской уче
бы, Комсомольцам нужна кон
кретная. действенная помощь. 
11 в райкоме комсомола, счи
таю. за организацию учебы дол
жен отвечать не только второй 
секретарь, а весь аппарат.

Кик повысить влияние эконо
мического образования на тру
довое воспитание, повысить от
ветственность людей за внедре
ние ноиых форм организации 
труда, чтобы это осуществля
лось на практике нс в двух - 
трех, а по всех хозяйствах?

Г. 15. Путилова: В первую 
очередь, предстоит убедить ру
ководителей. чтобы они силой 
своего примера воздействовали 
на «низы». Бывают еще случаи, 
когда руководители одной фра
зой • «Чего вы там время 
теряете, на этих занятиях?» 
перечеркивают всю работу про
пагандистов.

Е. С. Егорова: Многое зави
сит от качества туцотонкн к 
занятию. Если пропагандист чи
тает но тетрадке он зря те
ряет время, свое и слушателей. 
Б колхозах надо выделить спе
циальный учебный день по
ка этого не получается. Подго
товить помещение. настроить 
нужным образом людей. День 
этот оплачиваемый, значит, 
будет существовать и матери
альная ответственность за отно
шение к учебе. Д н конце года 

зачет, аттестация. Если не 
заиммалея. пассивно проводил 
время на заинтмнх можно 
лишить части дополни гслыюй 
оплаты. Польше включать я 
подготовку занятий мохлинзато 
ров, животноводов, чтобы нм 
было интересно заниматься. 
Псе это надо включать в усло
вия соревнования, утверждать

па заседании правления ко 
хоза.

В. И. Чу греев: В коллектш 
ЭТУСа при обсуждении npoei 
та тоже зашла речь о необх 
днмостн аттестации служатся*
(в проекте, кстати, об этом ш 
чего не говорится). Повышат 
квалификацию работнику 
только с учетом его экономит 
скнх и политических знаний.

Л. А. Погожева: Нынче ж 
ши специалисты знали, что б> 
дут подвергнуты аттестации i 
сами настаивали на регулярно: 
проислешн! занятий.

И. К. Рычков: А как сделать 
чтобы без <-штрафных санкций 
заинтересовать людей?

Е. С. Егорова: Пока этого до 
биться трудно, значит надо, что 
бы стало системой: учебны! 
план такой же закон, как I 
план производственный, и вы 
нолнять его надо бсспрскослс-в 
но. Трудно заинтересовать слу 
шателей еще и потому. чт< 
слишком мало наглядной агита 
ции: плакатов, диаграмм и т. п

Л. А. Погожева: На само* 
деле, очень трудно подготовить 
ся к занятию теоретически i 
приготовить наглядность.

В. И. Чугресв: Я. напри 
мер. даю практические задашь 
слушателям: изготовить к эаня 
тню ту или иную наглядность

В. Г. Петухов: Нот и свор: 
вернулись к тому же над* 
больше активных форм. Скажем 
предложить бригаде на занятии 
решить какую-то конкретнук 
проблему: по рациональному ис 
пользованию стройматериалов, 
по наиболее эффективной рас 
становкс рабочей силы. Лекций, 
и неплохих, нам на семинарах 
пропагандистов предлагают мно 
го. По как сделать, чтобы н мы 
сами работали активно, не про 
сто слушали и запоминали?

Е. С. Егорова: Может быть, 
проводить семинары поочередно 

раз лекцнонно, другой — по 
секциям, ближе к практике. 
Пропагандисты люди не ос
вобожденные. надо до миниму
ма облегчить нм подготовку к 
занятиям.

Г. Б. Путилова: Специалис
там. в первую очередь экономи
стам. надо вменить в обязан
ность составление конкретных 
цифровых материалов, таблиц, 
диаграмм для пропагандистов.

Е. С. Егорова: Во всех от
раслях производства надо все
мерно поднимать престиж про
пагандиста. труд лучших нз них 
поощрять морально и матери
ально.

Г. Б. Путилова: На мостах 
пет кабинетов для занятий, ма
ло технических средств, нагля
дной агитации, зачастую все 
устаревшее. Посылайте заявки, 
что вам нужно дли оформления 
кабинетов, постараемся по» 
мочь в приобретении. Нужны 
также конкретные предложения 
пропагандистов н по поводу то
го. каким они хотели бы видеть 
кабинет политпросвещении при 
райкоме КПСС.

ОТ РЕДАКЦИИ. Документ 
своевременный и правильный 
так оценили участники встречи 
проект. Беседа «за круглым 
столом» показала, что все про
пагандисты, принявшие в ней 
участие, хорошо понимают серь
езность и ответственность по
ставленных перед ними задач 
по перестройке экономической 
и политической учебы трудя
щихся, вместе со своими слу
шателями ищут конкретные пу
ти воплощения ее в практику 
занятий. Иысказалп спое мне 
пне п председатели профсоюз
ных комитетов, приглашенные 
ни пстрсчу. Они гарантировали 
иропигаиднетам помощь в орга
низации занятий, оформления 
кабниетон, приобретении техни
ческих средств. Все это, несом- , 
ценно, поможет повысить 
фсктшшость занятий в систем* , 
марксистско-ленинского образе- 
нипни трудящихся района, по- ,
иыснть их илшшнс на ироизиод- ]
ственные дела трудовых колле*4 ,
TIIUOB. )
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Сегодня —  
День рождения 

Всесоюзной 
пионерской 
организации 

имени
В. И . Ленина

С тзмшои, ПИОНЕРИЯ!
Ребята! Сегодня у всей 

кг аснсгалстучной пионерии
праздник — Всесоюзной пио
нерской организации имени 
В. II. Ленина исполняется 6о 
лет.

Недавно прошел XX съезд 
ВЛКСМ. Он многое изменил 
и в жизни пионеров. Отме
нены громоздкие марши н 
многочисленные смотры, 
меньше будет разнообразных 
экспедиций, тематических не
дель. Разрабатывается новая 
программа пионерской жиз
ни.

8 мая прошел районный 
пионерский слет, на котором 
его делегаты заинтересован
но говорили о проблемах, 
трудностях ребячьей школь
ной жизни. Главное сейчас — 
чтобы все решения слета 
стали известны каждому пио
неру, не остались на бумаге, 
а были претворены в жизнь.

На слете присутствовали 
старшие пионерские вожатые.

члены бюро районного совета 
пионерской организации, ин
структор обкома ВЛКСМ В. 
Базанова. Горячими аплоди
сментами приветствовали 
ребята делегата XX съезда 
ВЛКСМ Галину Николаевну 
Шестакову — старшую пио
нерскую вожатую школы 
№  16 г. Вологды.

Одиннадцать юных ленин
цев района удостоены права 
представлять нашу пионер
скую организацию на област
ном слете, который будет 
проходить в Вологде с 30 - 
мая по 2 июня. Ребята при
мут участие в работе дискус
сионных центров, в фестива
ле детского художественного 
творчества, конкурсе рисун
ков на асфальте, спортивных 
состязаниях «Веселые стар
ты».

И. КЛИМОВА, 
секретарь р а й к о м а  
ВЛКСМ.

В дружине имени Героя Советского Союза 
Олега Кошевого (Тотемская восьмклетняя школа) 
ветераны Великой Отечественной войны — час
тые гости.

НА СНИМКЕ (слева направо): В. В. Корю-

кина, К. В. Викторова, В. И. Воропанова. Г. А. 
Зуева, А. Д. Секушина, С. Н, Коренева; Саша 
Мишурннскнй, Олег Левннов, Надя Новоселова, 
Дима Рогов.

Фото П. ФИЛЕВА.

Пионерская поверка  ----  МИР НУЖЕН ВСЕМ
По традиции отчеты и выборы в пионерской организации 

проходят в апреле и мае. Начались они поверкой в звеньях, 
а затем — в отрядах н дружинах.

Поверка — важное событие в жизни пионеров. Там, где 
она уже состоялась, стало ясным, что происходящая в стра
не перестройка коснулась и деятельности детской коммунис
тической организации.

Откровенный разговор повели ребята в ходе нынешней 
поверки, особенно в звеньях. Пионеры выступали принципи
ально, критически. Ведь не секрет, что в последнее время 
снизился интерес школьников к учебному труду — главному 
труду пионеров. Поэтому много думали ребята о том, как 
воспитать чувство ответственности у каждого. Разговор на 
поверке — доверительный разговор товарищей. Значит, на
до беспристрастно работу проанализировать и наметить пути 
улучшения. Сегодня мы публикуем материалы с пионерской 
поверки звена, отряда.

Осе делали сами
23 апреля наш отряд собрал

ся на пионерскую поверку. Це
лый год мы готовились к это
му событию: старались хорошо 
учиться, активно участвовать во 
всех трудовых делах, учились 
быть самостоятельными.

В течение года каждый из 
нас имел возможность испытать 
себя в роли звеньевого, затей
ника. члена редколлегии, по
пробовать силы в спортивных 
мероприятиях.

И вот итоговый сбор. Мы вы
строились на отрядную линейку. 
Отзвучали рапорты, сбор начал
ся. Одно за другим отчитыва
ясь звенья — каждое проду

мало свою форму отчета, чтобы 
не повторять друг друга. Здесь 
и штаб Тимура, и герои мульт
фильма, и рисованный фильм, и 
плакаты, и частушки.

Не все звенья были одинако-

Хорошая у нас звеньевая 
Оля Прппорова. С ней всегда 
интересно и весело. Хорошо 
проходят у нас пионерские сбо
ры, с желанием помогаем вете
ранам войны и труда.

Дружно работали мы недавно 
у ветерана труда тети Фаины 
Лосевой — сложили ей дрова 
в поленницы. Рядом с нами 
трудилось второе звено маль
чиков.

Ходим мы и в подшефный 
детсад. Любят л ждут нас ма
лыши: мы часто показываем 
нм кукольные спектакли. Уже 
показали «Теремок». «Репку»,

во хороши, но ведь старались 
все сделать сами, без помощи 
взрослых.

Затем отчитался совет отря
да: как мы работали в зоне 
пионерского действия, помогали 
детсаду №  5, участвовали в 
конкурсе политической песни и 
плаката, занимались с октября
тами. Запомнился всем огонек 
к 23 февраля, сбор, посвящен
ный отрядному герою Любови 
Шевцовой.

Председатель совета отряда 
С. Коточигов подвел итоги: в 
классе 24 активных участника 
марша, два правофланговых эве
на. Отряд выполнил свое Пио
нерское слово, добился присво
ения ему имени отрядного ге
роя — Л. Шевцовой.

ОТРЯД 4 «А» КЛАССА.
Тотемская восьмнлетняя
школа.

«Колобок». Наша звеньевая 
Оля сама с первого класса за
нимается в кукольном кружке.

В своем звене проводим кон
курсы, все вместе смотрим диа
фильмы, с октябрятами гото
вимся к праздникам. Во всех 
этих делах большая заслуга на
шей Оли. На пионерской по
верке ей единогласно присвое
но звание «Активный участник 
марша».

Марина БОИНИЧЕВА, 
Лена НОВГОРОДОВА, 

пионеры третьего класса 
Скребеховской начальной 
школы.

Каждый год жители нашего 
района перечисляют доброволь
но в Советский фонд мира ты
сячи рублей. Эти деньги идут 
на помощь жителям планеты, 
пострадавшим от стихийных 
бедствий, на проведение между
народных форумов по вопросам 
мира и разоружения. Крупные 
суммы из этого фонда выделя-

Накануне дня рождения В. И. 
Ленина в нашей школе состоял
ся День красного галстука. Вся 
школа выстроилась на торжест
венную линейку. Поздравить 
октябрят с вступлением в пио
нерскую организацию пришли 
комсомольцы. Ни один ученик 
не остался в стороне.

А третьеклассники были та
кие радостные, улыбающиеся. 
С нетерпением ждали они той 
минуты, когда повяжут им пио
нерские галстуки...

Но сначала ребят с торжест
венным и радостным событием 
поздравили завуч А. А. Егер, 
работник Дома тю неров В. В. 
Осовская. А потом каждый от
ряд подарил им песню. Вот здо
рово было — вся школа пела! 
А потом еще каждый подарил 
октябрятам (вернее — уже пио
нерам) кто выпиленный из фа-

Вот уже который год наше 
звено носит звание лучшего.

Звено — дружный, сплочен
ный коллектив, который сфор
мировался еще в начальной 
школе. Коллектив этот доволь
но большой — в нем девять 
человек. И все душой болеют 
за дела не только своего звена, 
но и пионерского отряда клас
са.

Все вместе выполняем зада
ния совета отряда, участвуем 
в трудовых операциях, ходим к 
подшефным в Устьеденгскую 
начальную школу. Проводим с 
октябрятами игры, беседы, кон
курсы. КВН. учим юных пионе
ров обращаться с пионерскими 
символами и атрибутами.

Много интересных дел в на
шем звене. Активные участни
ки марша — Наташа Шанаин-

ются на питание, лекарства, 
одежду для обездоленных детей 
развивающихся и борющихся 
стран. Значит, не зря гордятся 
наши пионеры тем, что в этой 
копилке мира есть и их вклад.

9 мая более двухсот пионеров 
города приняли участие в кон
церте художественной самодея
тельности. Вырученные от кон-

неры сувенир, кто книжку, кто 
закладку... Даже самые малень
кие — первоклассники — позд
равляли. Некоторые даже сти
хами.

И вот вчерашние окятбрята 
— пионеры. Они дали торжест
венное обещание и теперь будут 
выполнять его.

В пятом классе — одни маль
чики. Они • коллективно поздра
вили юных пионеров стихами:

Почему у пионеров красный 
галстук на груди?

Потому, что пионеры —
в каждом деле впереди.

Ни в учебе, ни в труде
пионер не ленится.

Не уронит он нигде гордой 
славы ленинца.

После торжественной линейки

на, Ж еня Морозов, Ж еня Кре- 
млев, Леша Ляшенко, Наташа 
Шамахова. Леша Машьянов.

Леша Машьянов руководит 
штабом бережливых в совете 
дружины, он также член город
ского пионерского штаба. Женя 
Морозов — член совета дружи
ны, отвечает за трудовые дела. 
Он был делегатом слета удар
ников пионерской пятилетки в 
Артеке. Наташа Шамахова воз
главляла совет дружины. В 
том. что он работал хорошо, 
немалая ее заслуга.

Традиционные пионерские по
ручения в звене постоянно че
редуются. Наверное, н это по
могает звену быть правофланго
вым.

Катя ДОМАШИНА, 
ученица 7 класса Тотем- 
ской средней школы №  1.

церта деньги в сумме 118 руб
лей перечислили в Фонд мира.

У пионеров огромное ж ела
ние своими делами укреплять 
мир. Где бы они ни работали, 
часть заработанных денег на
правляют в Советский фонд ми
ра. Туда же идут средства от 
сбора лекарственных трав, ма
кулатуры и металлолома. Всем 
детям на земле нужен мир!

В. М ЕЗЕНЕВА.

наши четвероклассники Таня 
Третьякова, Лена Савинская, 
Сережа Беляков и Коля Савков 
показали кукольный спектакль- 
сказку «Машенька и медведь». 
Громкими аплодисментами на
градили ребята артистов-куколь- 
ников.

Счастливым был этот день 
для третьеклассников. Впервые 
прозвучал для них призыв 
«Будь готов!», на который они 
звонко и радостно ответили: 
«Всегда готовы!». Мы уверены, 
что они готовы жить, учиться и 
работать по-ленински.

Рита МАЛАНКА, 
Наташа СУХАНИНСКАЯ, 
шестиклассницы Красно
борской восьмилетней шко
лы.

О н и  е д у т  
в Артек

На днях во Всесоюзном пио
нерском лагере Артек начнут 
работать советы дружин школ 
страны. Посланцами нашего 
района стали восемь пионеров 
— члены совета дружины яме» 
ни Олега Кошевого.

Провожая их в Артек, това
рищи дали наказы: подружиться 
с ребятами из школы г. Риги, 
в которой много интересных и 
полезных пионерских дел по 
привитию интереса к учебе: 
встретиться с пионерами, чьи 
отряды носят имена героев*.мо- 
лодогвардейцев. И самое глав
ное — узнать, какие есть но
вые формы общественно-по
литической работы в дружинах.

Толя ЖУКОВ.
Тотемская
восьмнлетняя школа.

Активный участник марша

ЛУЧШЕЕ ЗВЕНО

День красного галстука
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-------------------  К 850-летию Тотьмы

Землякам посвящается
В K l\: г:-лу и;иге.".* нашего 

го\>»да ;• ранена Суду: отмечать 
куплей Тотьмы. К этой знаме
нательной дате в районе шлро- 
кт развернулась подготовка В 
дог tax культуры, клубах, библи
отеках, школах оформляются 
выставки и стенды, сотрудники 
краеведческого музея готовят 
праздничный буклет.

Хороший подарок тотьыичам 
подготовило Северо-Западное 
книжное издательство. Недавно 
оно выпустило книгу' «Тотьма», 
принадлежащую перу известно
го вологодского краеведа, боль
шого знатока родного края. 
Игоря Александровича Соболе
ва. Автор знакомит читателей с 
различными периодами истории 
города и района, достопримеча

тельностями этого живописного 
уголка русского Севера, богато
го архитектурными и историчес
кими памятниками. Большое 
место в книге И А. Соболев 
посвятил людям, чьи революци
онные. ратные и трудовые по
двиги никогда не исчезнут нз 
наше; памяти.

Книга «Тотьма*. которую ав
тор посвятил своим землякам, 
вышла десятитысячным тира
жом. В ней 170 страниц, богато 
иллюстрированных интересными 
фотоснимками. Книжную новин
ку с одобрением встретили тоть- 
ымчн. Несколько тысяч экземп
ляров ее разошлись за два— 
три дня.

А. ВОЛГИН.

Авторитетное мнение

ЧЕРНОБЫЛЬ ГОЛ СОПТЯ

" Когда недавно Австрийское 
телевидение в передаче новостей 
показало крнкуна-новорожден- 
ного. зрители скорее всего ожи
дали привычного разговора о 
падешш рождаемости в стране. 
Но сообщение оказалось иным: 
тщательные медицинские об
следования всех детей, родив
шихся в последние месяцы, по
казали, что авария на Черно
быльской атомной станции и 
связанный с нею радиоактивный 
выброс никак не отразились на 
здоровье только что появивших
ся на свет граждан альпийской 
республики...

Факт действительно отрадный 
и в жизни и в практике Авст
рийского телевидения. Особен
но, когда вспоминаешь май 
прошлого года, дни после чер
нобыльской беды... Тогда авст
рийские средства массовой ин
формации, преследуя опреде
ленные политические цели, сло
вно' состязались в нагнетании 
страхов. Вперемешку с реко
мендациями разумных мер пре
досторожности сыпались на го
ловы людей обещания резкого 
увеличения числа раковых забо
леваний, рождения детей-уродов.

Теперь, год спустя после ава
рии, люди имеют дело не с тен- 
денционными прогнозами, а с 
фактами, установленными нау
кой. В этом отношении боль
шую ценность представляет со
общение генерального директо
ра МАГАТЭ доктора X. Блик- 
са, сделанное нм недавно в Ри
ме. Ханс Блике говорил, что 
ведущийся почти год сбор дан
ных и их оценка начинают об
рисовывать более реальную 
картину чернобыльской аварии 
и ее влияния на здоровье лю
дей н окружающую среду. Про
тивопоставляя сегодняшнюю 
спокойную обстановку в Европе 
первоначальной тревоге н заме
шательству, доктор Блике под
черкнул, что последствия Чер
нобыля гораздо меньшие, чем 
те, в которые заставляли тогда 
верить. Из информации, предо
ставленной странами Европы в 
.распоряжение МАГАТЭ и Все
мирной организации здравоохра
нения, отметил X. Блике, было 
бы разумно сделать вывод, что 
влияние Чернобыля на здоровье 
людей за пределами СССР ока
зывается настолько незначи
тельным, что его нельзя будет 
не только оценить количествен
но. но даже и выявить.

Обратившись к проблемам се
годняшнего и завтрашнего дня 
ядерной энергетики, X. Блике 
снова говорил о неправильном 
образе Чернобыля, созданном 
прошлой весной многими газе
тами и телестудиями.

ПОСЛЕ ЙВЯРНИ
Самая полная, откровенная п 

авторитетная информация — 
так оценил он сообщения, сде
ланные в связи с аварией пред
ставителями советской стороны. 
Она помогла устранить недора
зумения и смягчить страхи. Бо
лее того, продолжил X. Блике, 
она побудила к новым инициати
вам в области ядерной безопас
ности.

Как известно, одним из кон
кретных результатов предложе
ний СССР в этом направлении, 
сделанных М. С. Горбачевым в 
мае прошлого года, явилась раз
работка международных конвен
ций об оперативном оповещении 
о ядерной аварии и о помощи в 
случае ядерной аварии или ра
диационной аварийной ситуа
ции. Конвенции были приняты 
специальной сессией МАГАТЭ, 
состоявшейся прошлой осенью 
в Вене.

Теперь, по мнению генераль
ного директора МАГАТЭ, по .ме
ре того как люди начинают ви
деть чернобыльскую аварию в 
истинном свете, растет понима
ние реальности и перспектив 
ядерной энергетики. 30 процен
тов электроэнергии в Западной 
Европе ныне вырабатываются 
на атомных станциях. Это по
могло, поясняет X, Блике, ог
раничить загрязнение окружаю
щей среды и стабилизировать 
цены на электроэнергию.

Сегодня можно уверенно го
ворить о будущем ядерной энер
гетики еще и* потому, что Со
ветский Союз н другие страны 
проанализировали причины ава
рии и внесли или вносят усовер
шенствования. повышающие без
опасность атомных станций. 
Центральную роль в этой рабо
те играет МАГАТЭ...

Здоровый малыш, показан
ный Австрийским телевидени
ем, — как бы символ рождения 
нового, более зрелого понима
ния сущности атомной энергети
ки. Переоцениваются мнения и 
поступки. В одной из газет мо
жно было недавно прочесть, что 
где-то в прошлом мае напрасно 
уничтожили весь урожай ранних 
овощей, в другой — что уро
вень радиоактивности оказался 
много ниже объявленного, в 
третьей — что меры безопас
ности, предписанные властями, 
были чрезмерными... Правда от
теняет недобрые вымыслы.

Георгий ОСТРОУМОВ, 
соб. корр. АПН.

Вена.

Г Зам. редактора 
В. К. ДУРОВ.
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ВТОРНИК, 19 МАЯ
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 7.00

— Утренняя зарядка. Мульт
фильм. Музыка. 7.30— «Время». 
8.05 — К Дню рождения Всесо
юзной пионерской организация 
нменя В. 11. Ленина. Док. теле
фильм. «Вперед, отряды сжа
тые...». 9.05 — «В. II. Ленин. 
Страницы жизни». Многосерий
ный телефильм «Однажды выб
ранный путь. 1887—1893 гг.».
Фильм 1-й — «В свои семнад
цать лет». 16.15 — «Мамнна
школа». 16.45 — Премьера док. 
телефильма «Академик Лаврен
тьев». 17.25 — «Сегодня в ми
ре». 19.00 — Мультфильм. 19.10
— «Университет сельскохозяйст
венных знаний». 19.55 — «В. И. 
Ленин. Страницы жизни». Теле
визионный многосерийный
фильм. «Однажды выбранный 
путь. 1887—1893 гг.». Фильм
1-й — «В свои семнадцать лет».
21.00 — «Время». 21.40 — Кон
церт. 23.30 — «Сегодня в ми
ре». 23.45 — Велогонка Мира.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.15
— «Урок для взрослых». Док. 
фильм. 8.35 — 14.30 — Учеб
ная программа. 18.00 — «Мас
тера искусств*. Народная арти
стка Грузинской ССР С. Чи а у ре
ли. 19.15 — Областное телеви
дение. «Вологда». Телепрограм
ма. 20.00 — «Спокойной ночи, 
малыши!*. 20.15 — Ритмическая 
гимнастика. 20.45 — «За без
опасность движения». 20.50 — 
Премьера научно-популярного 
фпльма «Просто свет». 21.00 — 
«Время». 21.40 — Премьера худ. 
фильма «Жменякн*. 1-я серия.

СРВДА, 20 МАЯ
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. До

16.00 — профилактика телецен
тра. 16.00 — Новости. 16.15 — 
«Здравствуй, музыка!». 16.45 — 
«Союз науки и труда». Док. 
фильмы. 17.30 — «Современный 
мир и рабочее движение». 18.00
— Концерт. 18.15 — «Медицина 
на рубежах перестройки». 18.45
— «Сегодня в мире». 19.00 — 
Премьера док. телефильма. 19.45
— П. Стравинский. Концерт.
20.00 — «В. Н. Ленин. Страни
цы жизни*. Телевизионный мно
госерийный фильм «Однажды 
выбранный путь. 1887—1893 гг.*. 
Фильм 2-й — «Встреча*. 21.00— 
«Время*. 21.40 — Премьера те-

ТОТЕМСКАЯ ЭЛЕКТРОТЕ
ПЛОСЕТЬ доводит до сведения 
всех потребителей тепловой 
энергии, что с 10 нюня по 1 
июля 1987 года будет прово
диться гидравлическое испыта
ние тепловых сетей давлением 
до 10 атмосфер.

В связи с этим все потреби
тели тепловой энергии в срок 
до 1 нюня 1987 года обязаны: 

поставить заглушки на вво
дах в здания (у запорной арма
туры) для предохранения вну
тренних систем от разрушения 
в период опрессовки:

не позднее 12 часов 29 мая 
сообщить предприятию тепло
вых сетей (тел. 2-15-65) об от
ключении внутренних систем 
зданий.

В случае невыполнения по* 
требителем тепловой энергии 
указанных требований Тотем- 
ская электротеплосеть не несет 
ответственности за поврежде
ние внутренних систем отопле
ния.

ОБЪЯВЛЕНИЯ РЕКЛАМ\
лесоектякдя «Мораль Леонардо».
22.55 — «Сегодня в мире». 23.10
— «Мир я молодежь». 23.45 — 
Велогонка Мира.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. До
18.00 — профилактика телецент
ра. 18.00 — Новости. 18.15 — 
Областное телевидение. Док. 
фнльм. «По земле Вологодской*
— информационная программа.
18.55 — Произведения 11. Брам
са а исполнении народного арти
ста СССР Э. Гнлельса. 19.45 — 
«БАМ: социальные аспекты».
20.00 — «Спокойной ночи, ма
лыши!». 20.15 — «Для всех ы 
для каждого». 21.00 — «Время».

пекты*. 19.30 — Областное тезе- 
видение. «Сельский вкрая». 20.00
— «Спокойной ночи, малыши!*. 
20.15 — Ритмическая гнзиаств- 
ка. 20.45 — Премьера док. теле
фильма «Добро пожаловать!» 
21.00 — «Время». 21.40 —Пре
мьера телефильма «Жмевякв». 
3-я серия.

ПЯТНИЦА, 22 МАЯ
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 7.00

— Утренняя зарядка. Мульт
фильм. Музыка. 7.30— «Время». 
8.05 — «Здравствуй, музыка!*. 
8.35 — «В. П. Левин. Страницы

жизни». Телевизионный многое*

Ий ГОЛУБЫХ ЭКРАНАХ
21.40 — Премьера телефильма 
«Жменякн». 2-я серия. 22.50 — 
Стендовая стрельба. Кубок мира.

ЧЕТВЕРГ, 21 МАЯ
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 7.00

— Утренняя зарядка. Мульт
фильм. Музыка. 7.30— «Время». 
8.05 — «Очевидное — невероят
ное». 9.05 — «В. И. Левин. Стра
ницы жизни». Телевизионный 
многосерийный фнльм. «Однаж
ды выбранный путь. 1887 — 
1893 гг.». Фнльм 2-й — «Встре
ча». Фильм 3-й — «Зрелость».
16.15 — «Религия н политика».
Тележурнал. 17.05 — «...До ше
стнадцати и старше». 17.50 —
«За словом — дело». 18.20 —
«С песней по Болгарин». Эстрад
ный концерт. 18.45 — «Сегодня 
в мире». 19.00 — Премьера док. 
телефильма «Хозяева». 20.00 — 
«В. Н. Ленин. Страницы жизни». 
Телевизионный многосерийный 
фнльм. «Однажды выбранный 
путь. 1887—1893 гг.». Фнльм
3-й — «Зрелость». 21.00 —«Вре
мя». 21.40 — Велогонка Мира.
22.00 — «Кинопанорама». 22.45
— Спортивная гимнастика. Чем
пионат Европы.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.15
— Премьера док. телефильма. 
8.35 — 14.20 — Учебная про
грамма. 18.00 — Новости. 18.15
— «Клуб путешественников».
19.15 — «Бам: социальные ас-

рннный фнльм «Однажды выб
ранный путь. 1887—1893 гг.*.
Фнльм 3-й. «Зрелость». 9.35 — 
«Мир н молодежь». 16.15 —
• Фнльм — детям». «Любит* 
публики*. 17.40 — «Железно» 
дело России». 17.55 — Концерт
18.15 — «Экология н мы*. 18.45
— «Сегодня в мире». 18.55 — 
Премьера док. телефильма «Де
ло завмага Снддпкова». 19.30— 
«Резонанс». Демократия и прям 
человека. 20.45 — Поет вокаль
ное трно «Рябинушка». 21.00—
• Время». 21.40 — Спорт вяи 
гимнастика. Чемпионат Гцк>пц 
22.25 — «Мастера исполнитель
ского искусства*. 23.05 — «Се
годня в мире». 23.20 — «Зна
комьтесь — молодые кинемато
графисты». Короткометражные 
худ. фильмы.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.15
— Док. фнльм. 8.35 — 13.05 — 
Учебная программа. 13.35 — 
•Твоя ленинская библиотека». 
В. И. Ленин. «Как организовать 
соревнование?». 18.00 — Област
ное телевидение. «По земле Во
логодской» — ннформаднокиая 
программа. «Наш современник». 
18.30 — Футбол. Кубок СССР. 
Полуфинал. В перерыве —«Спо
койной ночи, малыши!». 21,00— 
«Время*. 21.40 — Премьера те
лефильма «Обида старого охот
ника*. 22.30 —Стендовая стрель
ба. Кубок мира.

•  Поздравляем!
г. Тотьма,

Краснофлотская наб., 5,
КРЯТАЛОВОЙ 

Вере Алексеевне.
Поздравляем с 55-летнем н 

выходом на заслуженный от
дых! Желаем крепкого здоро
вья, бодрости, счастья на мно
гие годы.

Коллектив Тотемского хле
боприемного предприятия.

КИНОТЕАТР,
«ОКТЯБРЬ»

БОЛЬШОЙ з а л
19—20 мая — новый цвет

ной художественный фнльм 
«Очная ставка». Сеансы: в 19 
(удл.), 21-10.

19 мая — художественный 
фнльм для детей «Предателыш- 
да». Сеансы: в 15 и 17 часов 
(вход свободный).

МАЛЫЙ ЗАЛ
19—20 мая — художествен

ный фнльм «Очень важная пер
сона». Сеансы: в 17 (детский), 
19 (удл.), 21-10.

ПРИГЛАШАЮТСЯ 
НА РАБОТУ:

Срочно РАБОЧАЯ склада 
(оплата согласно штатному рас
писанию) Тотемскнм отделени
ем кинопроката. Обращаться по 
телефону 2-14-46 или в отдел 
по труду райисполкома.

РАБОЧИЕ на зачистку неф
теналивных барж портом Тоть
ма. Обращаться в отдел по тру
ду райисполкома.

НЯНЯ на постоянную рабо
ту, ВРЕМЕННЫЕ РАБОТНИ
КИ на период отпусков детским 
садом К я  3 («Березка»). Обра
щаться в отдел по труду рай
исполкома.

ПРОДАВЦЫ в летнюю тор
говую сеть и в магазин дачного 
поселка. УБОРЩИЦЫ в пром
товарные и продовольственные 
магазины Тотемскнм горло. Об
ращаться в отдел по труду 
райисполкома.

Коллектив учителей и уча
щихся средней школы N* 2 
•выражает глубокое соболез
нование родным н близким 
по поводу безвременной 
смерти ученика 1 «Д» класса 

РУСИНОВА 
Днмы.

Коллектив работников То- 
темской аптеки выражает 
глубокое соболезнование 
Абаниной Елене Борисовне 
по поводу смерти матери

а Л ф е р ь е в о и
Валентины Михайловны.

Коллектив работников То* 
темской электротеплосети 
выражает глубокое соболез
нование Рычкову Николаю 
Николаевичу по поводу смер
ти сестры

ЕЛИСЕЕВОЙ 
Фаины Николаевны.

Коллектив работников То* 
темской «Агропромхнмни* 
выражает глубокое соболез
нование Жданову Сергею 
Сергеевичу, родным н близ
ким по поводу смерти 

ЖДАНОВОЙ 
Александры Павловны.

Коллектив работников орса 
Тотемского леспромхоза вы* 
ражает глубокое соболезно* 
ванне Русинову Николаю 
Викторовичу по поводу смер
ти сына

ДИМЫ.
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